

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PREMIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho, Caballero de Girona, número 26, á escudos y remita pequeña.

AÑO XIX. NUM. 3922. DE LA NOCHE MADRID, VIERNES 14 DE AGOSTO DE 1868. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar, disponiendo que sean consejeros natos en Puerto-Rico, además de las autoridades y funcionarios que expresa el art. 2.º del real decreto de 4 de julio de 1861, orgánico de los consejos de administracion de las provincias de ultramar, el director de administracion local, el brigadier jefe de las fuerzas navales y el intendente militar de la isla.

Se ha restituido por real orden comunicada á la autoridad superior de la isla de Cuba que los sombreros de palma muy ordinaria para esquifaciones quedan eliminados de la partida 101 del arancel vigente, adeudando en lo sucesivo por la 12), sobre el valor de 3 escudos docena.

En el mes de julio último, primero del año económico en 1868-69 han salido por derechos de timbre para la península la cantidad de 4887 escudos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 27° y la mínima 14°.

En provincias, á las nueve de la mañana señaló el termómetro 11° en Burgos y 31° en Alicante.

Ayer llovió en Gerona, Lugo y Toledo.

SEGUNDA EDICION.

Han quedado en situacion de reemplazo en el cuerpo de sanidad militar de la armada con la mitad del sueldo de sus empleos efectivos, dos vice directores, tres consultores, seis médicos mayores y treinta primeros ayudantes.

Segun las últimas noticias recibidas de Gibraltar, el cólera ha desaparecido afortunadamente de Casa Blanca, Larche y Mazagran; en Mogador, Tetuan y Tánger se disfrutaba de completa salud, á pesar de los calores intensísimos que estaban haciendo.

Los dias 21 y 22 de julio hubo serenitas en Santiago, en señal de recojido por el restablecimiento de la facultad completa de medicina; se obsequió la primera noche al cardenal arzobispo y al

rector de la universidad, y se tocó la segunda delante del antiguo colegio de Fonseca, donde está dicha facultad.

Ha llegado á Barcelona D. Juan Antonio Pamiés, maquinista que ha sido de la fragata blindada *Numancia*, á bordo de la cual dió la vuelta al mundo y estuvo en el glorioso combate del Callao. El señor Pamiés era uno de los que rodeaban al general Mendez Nuñez cuando este cayó herido en la cubierta de la *Numancia*.

El lunes, al paso de SS. MM. por Burgos, fué entregada una solicitud de indulto por un pariente cercano del infeliz Eleuterio de la Fuente y García, procesado por el homicidio del ama de don Emigdio García, cura párroco del pueblo del Páramo.

Segun dice el *Eco de Burgos*, existe la particularidad de que este desgraciado es pariente muy inmediato de la nodriza que crió á la reina doña María Isabel, hija de Carlos IV y madre de doña María Cristina, abuela por lo tanto de su sobrana.

Tiene entendido la *Gaceta del clero*, que en algunas poblaciones, donde en cumplimiento de la nueva ley se han instalado las juntas locales de instrucion primaria, ha ocurrido la dificultad de que, no sabiendo escribir ninguno de los vocales, el párroco, como presidente de la misma, se ha visto obligado á ejercer los oficios de secretario, extendiendo por sí mismo las actas y pasando las primeras comunicaciones á la junta provincial. En tales casos conviene que por el ministerio de Fomento se adopte alguna resolución que alivie á los párrocos de una tarea tan enojosa como impropia de las atribuciones que les concede la nueva legislación. Pareceres prudentes aconsejar á los que se encuentren en este caso, que consulten á la junta provincial, quien á su vez, en caso de duda y antes de adoptar una solución, lo verificará á la junta central del reino.

Se ha autorizado por real orden la adquisicion de un edificio é instalacion de un colegio de misioneros de Carmelitas Descalzas con destino á la isla de Cuba.

En el consistorio, que tendrá lugar en el mes de setiembre, parece que serán nombrados seis cardenales. Los prelados

designados son: Mons. Morote, Ghigi, Talbot, Randi, Ferraris y Sagretti.

El domingo 16 del actual se verificará en la plaza de toros de esta corte una gran funcion, en la que trabajarán los japoneses, habrá carreras de caballos, carros romanos, etc., y terminará á fiesta haciendo ejercicios en el trapico el Sr. Braquet.

Dicen de Bilbao que el vapor *Barcelona*, que se dirigia á aquel puerto de Gijón con escala en Santander, entró el martes en Santoña con motivo de un pequeño incendio que se declaró en sus carboneras. Sofocado inmediatamente, ha salido ya para dicho puerto.

De orden superior ha sido prohibida en Alicante la elaboracion y venta de la llamada tierra slobre, que suele destinarse á la confeccion de helados y á otros usos, por haberse probado que aquel artículo no es mas que una adulteracion de la sal.

El periódico inglés el *Economist* dice que los capitalistas ingleses, desalentados por el pequeño interés que ganan los capitales en la Gran-Bretaña, piensan emplearlos en especulaciones en el extranjero. El *Economist* les aconseja que lo lleven á Suecia, nacion que cumple fielmente sus compromisos.

En la pirotecnia de Sevilla están funcionando las máquinas de hacer cartuchos traídas de los Estados-Unidos. Dichos cartuchos contienen una composicion explosible, hasta el extremo de que ya ha ocurrido estallar algunos, al parecer espontáneamente.

Segun el estado semestral de la direccion de caminos vecinales de la provincia de Barcelona durante el semestre que empezó en 1.º de enero y concluyó en 30 de junio último, se han esplanado 108 kilómetros 580 metros, y se han afirmado 23 kilómetros 720 metros de caminos provinciales y vecinales de aquella provincia.

La temporada veraniega no carece de animacion en Asturias.

En Gijón se encuentran la simpática condesa de San Antonio, madre política del ilustre duque de la Torre; sus hijos los marqueses de los Ulagares, la mar-

quesa de San Miguel, los condes de Nava, vizconde del Cerro, Bayo y familia, Regneral y otras muchas personas que no recordamos en este momento.

En Luanco están la apreciable familia del marqués de Camposagrado, los duques de Taranco, la marquesa de Terrena, las señoritas Pinedo y hermano y los Sres. Casiellas. En muros de Pravia la familia del magistrado Salas, la de Busto, Manjon, Trelles, etc.

Desde el 1.º de agosto ha empezado á publicarse en Córdoba un nuevo periódico que con el título del *Eco de Córdoba* viene á llenar el vacío que dejó el *Guayal*.

Dicen de París que el representante de Francia en Florencia, baron de Malaret, que ha ll gado al vecino imperio en uso de licencia, no volverá á desempeñar dicho cargo, siendo reemplazado por otro diplomático.

El Senado americano no ha rehusado ratificar el nombramiento del Sr. Damon para ministro de San Petersburg.

El príncipe Karageorgewitch no será entregado á las autoridades serbias sino que sería juzgado por los tribunales húngaros, puesto que se hallaban en Hungría mientras se perpetró el atentado contra el príncipe Miguel, á consecuencia del cual los tribunales de Belgrado le condenaron á 20 años de trabajos forzados como cómplice.

El príncipe heredero de Bélgica está fuera de peligro y los médicos esperan poderle curar pronto.

La Rusia se ocupa de colonizar los vastos territorios de la vega del Amor, en la Siberia oriental que ha arrancado del imperio chino; pero los indígenas se sublevarán á cada paso. Ahora acaba de comprimir una nueva insurreccion y el estado de sitio ha sido azaado.

El *Moniteur* prusiano publica un informe en el que se dice que la cosecha en las provincias de la rivera derecha del Elba es muy mediana y abundante en las de la rivera izquierda.

El gobierno inglés gestiona con el italiano para que pase la mala de las Indias por aquella península.

El gobierno francés ha encargado á Sr. Hippau de una mision extraordinaria cuyo objeto es estudiar detenidamente la organizacion de la enseñanza primaria, secundaria y superior en los Estados Unidos de América.

Las autoridades napolitanas han mandado recoger el libro de Davide Candela titulado 1860 *Cuadro de lo presente y espejo de lo porvenir*. Su autor ha sido además preso.

La conversacion preferente en los bulevares de París es la desaparicion de aquella capital del redactor único de la *Lanterne*, y de Villmessant, el director del *Figaro*. Se asegura que Rochefort ha ido á Bruselas para seguir publicando allí su periódico.

Dicen de París: «En el barrio de San Antonio ha habido un incendio terrible en el que han perecido cinco personas: un matrimonio, su hija de quince años, un niño de diez y otro de pecho, que ha sido carbonizado en su cuna. Los demás inquilinos han quedado en la miseria y ha habido rasgos de heroísmo de parte de los bomberos, que como siempre han arriesgado su vida por salvar las de sus concenladanos. Se abren suscripciones para socorrer á las víctimas de esta catástrofe.»

Dicen de los Estados-Unidos que el general Butler ha sido preso en Baltimore por queja de los Sres. Kimbesley, que le acusaban de haberles sacado 13 000 pesos con amenazas, cuando mandaba el fuerte Monroe.

Rochefort, el escritor de la ya célebre *Lanterne*, condenado por los escándalos de su publicacion á cuatro meses de arresto, ha marchado á Bélgica. Como su última entrega semanal ha sido secuestrada tambien al comenzar su circulacion en París, es posible que traslade á Bruselas la fabrica de estos folletos incendiarios. En el último número recogido trataba inequívocamente á los magistrados que le habian condenado, pintando como próxima una revolucion; ofrecia el ministro del Interior tomarlo por redactor pagándole á sueldo la línea de sus artículos. Atacaba á Napoleón III hasta en sus afecciones de esposo y de padre; decia que el marqués de Claus, su caballero, solo se habia casado con la Patti

mal. No me gusta, mas que los seres distinguidos, y él es comun como....

Mientras que la dama de compañía monologaba así, Mangiron se volvió hacia Andrés y le dijo:

—Mi querido amigo, empezaremos cuando querais nuestra requisitoria. ¿Pero qué tenéis?—añadió.—¿Por qué este abatimiento tan completo? En circunstancias como estas, no se necesita debilidad, es menester energía, ¡qué diablo! ¿sois un hombre!...

—Andrés hizo un gesto de desaliento.

—¡Ah!—esclamó.—me encargais la fuerza, la energía!...

—¿Sin duda alguna!

—¿Creéis que pueda tenerlas?

—¿Por qué no?

—Andrés se encogió de hombros.

—Se me figura ó á un médico que dijera á un enfermo: «Os aconsejo que estéis bueno!»

—¡El consejo sería bueno!—dijo Mangiron sonriendo.

—Sí, pero por desgracia el enfermo no podría seguir el consejo comprendéis mi posicion?

—La comprendo perfectamente y la encuentro mucho menos terrible que os la figurai.

—¡Ah! ¿no habeis oído, hace un momento, la infame acusacion que me arrojaban á la tierra?

—¿Hablais con seriedad? Me cuesta trabajo creerlo; ¿quién hace caso de las palabras de una vieja loca como la señora Blanchet? La pobre señora no sabe lo que se dice. Vuestra proidad es inatacable, todo el mundo lo sabe, y nadie, os lo aseguro, se permitiría sospechar de ella.

—Los que me conocen no dudarán de mí; lo creo, lo espero; pero los demás... ¿De quién hablais?

—Del público! ¿de los extraños! ¿de los indiferentes! ¿de todo el mundo! ¿Una mancha eterna que no se podrá borrar va á unirse en adelante á mi nombre!

—¡Una mancha eterna!—repitió Mangiron con una admiracion que parecia sincera.

—¿Y cómo podría ser de otro modo?—prosiguió Andrés.—A vos mismo os lo pregunto: ¿qué pensarais de un cajero despedido por su principal al día siguiente de un robo si no conocierais á ese cajero? Vos os diriais: «No le he hecho comparecer ante la justicia por última vez, ó tal vez porque no tenían prue-

bas contra él; pero seguramente es un ladrón.»

—Si se tratase de un cajero despedido,—respondió Mangiron,—tal vez ciertas personas, demasiado tíjeras en sus apreciaciones, pudieran formar un juicio temerario. ¿Pero qué os hace suponer que el señor Verdier piense en cometer con vos una tan prodigiosa injusticia?

—Andrés dió una carcajada que hacia daño al oírlo.

—¿Lo poneis en duda?—esclamó enseguida.—bien se ve que no habeis jamás vivido al lado del señor Verdier y que no le conocéis. Me echará á la calle con furor, con rabia, con insultos y amenazas; me levantará la mano, tal vez me matará: nada hay que esperar de él, creedme, ni piedad ni perdón.

—Es cierto,—murmuró el capataz que estaba de pie é inmóvil á algunos pasos de los dos hombres y al alcance de su voz.—ni piedad, ni perdón... ¡madal!...

—Pe. o.—repuso Mangiron,—¿qué habeis hecho para merecer una cólera tan terrible? vos no sois culpable...

—A sus ojos lo soy.

—¿De qué?

—Del robo de su dinero...

—¿Podiais evitarlo?

—¡Tal vez, porque en fin! si hubiese estado allí, los ladrones no hubieran podido llevar á cabo su crimen, sin despertarme, al menos debe suponerse... pero yo no estaba allí.

—¿Cómo lo sabrá?

—Andrés alzó los hombros.

—Aunque yo hubiera para decirlo mas que la señora Blanchet, lo sabria una hora despues de su llegada.

—¿No se puede imponer silencio á esa vieja maldita?

—¡Tratad de detener una bala de cañón!

—Pero en fin, cuando la justicia y la verdad está de parte de uno, deben existir medios de hacer oír la razon á un hombre, á no ser que el señor Verdier esté loco.

—¿No está loco!—interrumpió Andrés,—se puede decir que es un hombre justo, y sin embargo no querrá oír nada... no escuchará nada. No se dejará blandar por nada. Por otra parte despidiéndome, insultándome, abofeteándome, estará en su derecho. Su dinero me habia sido confiado, su dinero ha de apreciarse y su dinero es para él mas que su sangre, mas que su vida, mas que su hija. Tal vez perdonaria haberle robado su hija. Ja-

tuna, no hay papel que lleve su firma que no sea aceptado enseguida. Y durante su ausencia ¿sois vos, señorita, quien dirigís la casa?

—¡Ah!—respondió sonriendo,—lo que yo hago es bien poca cosa: todo el mérito recae en el señor de Villers nuestro cajero.

—El señor de Villers... un jóven bien nonrado,—esclamó el mozo del Banco,—no me extrañaria verle un día á la cabeza de una buena casa.

La señora Blanchet se puso á toser, como si la ahogase lo que acababa de oír.

El cobrador continuó:

—¿Y vuestro padre, cuándo vuelve?

—Le espero hoy mismo.

Esta conversacion fué interrumpida por un grito terrible dado en el interior del pabellón.

Lucia se puso pálida y balbuceó:

—¿Dios mio, qué sucede?

La señora Blanchet y el cobrador alzaron la cabeza con una viva expresion de asombro y de curiosidad.

Mangiron permaneció impassible, pero sus ojos se cerraron rápidamente, ocultando así una turbacion interior, de la que no era absolutamente dueño, á pesar de su imperio habitual sobre sí mismo.

Pedro el capataz, abandonando á los trabajadores que vigiaban á alguna distancia, corrió al pabellón.

En este momento Andrés de Villers se lanzó fuera livido, con el semblante descompuesto, retorciéndose las manos, y gritó con voz ronca y ahogada:

—¡Robados! ¡Estamos robados!

Con la prontitud de la chispa eléctrica este grito fué propagado del uno al otro extremo de las almacenes, y todos los obreros, abandonando su trabajo, formaron grupos para cambiar sus conjeturas con motivo del suceso que llegaba á ellos de una manera tan imprevista.

Lucia se habia levantado, vaciló.

—¿Dios mio!—murmuró con una expresion de terror puzante.—¿Dios mio! ¿Qué dirá mi padre! ¡Ah, estamos perdidos!

Andrés, como herido por el rayo, se habia dejado caer sobre el banco de piedra á la puerta del pabellón. Sus labios repetian maquinalmente:

—¡Robados! ¡Robados!

—¿Caimaos, señorita, os lo suplico!—dijo vivamente Mangiron á Lucia.—es

una desgracia inmensa, pero tal vez sea reparable.

—¡Ay, caballero!—repuso la joven, arrestrada sin saberlo por la violencia de su emocion á descubrir su pensamiento.—Estoy tranquila, pero pienso en mi padre y tengo miedo.

Se dirigió vivamente al despacho seguida de Mangiron, de la Sra. Blanchet y del mozo del Banco.

El capataz murmuraba entre dientes:

—¿Tenia yo razon anoche? Presenta una desgracia; no me equivocaba: es su hijo la causa de la muerte de Piston.

Los miserables lo habian convenido. ¿Pero cuándo han venido? Yo me extrañio; he hecho centinela toda la noche; es menester que se hayan aprovechado de aquel aguacero, durante el cual fué á hacer un abrigo, como una vieja gallina que soy. ¡Ah, jamás me lo perdonaré!

Andrés sentado sobre el banco de piedra, se parecia á un cadáver; tan livido era su palido, tan inmensa su anonadamiento.

—¿Un nombre del cielo, señor de Villers, volved en vos!—esclamó Lucia con firmeza.—est no es el momento de mostrarse débil! ¿Cuándo sus onces que lava sido cometido el robo? ¿Sospechais de alguien?

El jóven se levantó galvanizado.

—Dios mio, señorita,—dijo,—¿qué queréis que conteste? no adivino nada, no sospecho nada. Al abrir la caja hace un momento, he notado con desasosiego que habia tenido lugar un crimen y que los setenta mil francos que contenia habian desaparecido. No sé nada mas, nada, sino que soy un miserable, pues he dejado robar un dinero que me estaba confiado. ¡Un dinero del que yo respondia!

—Al abrir la caja, habeis dicho,—repitió Lucia,—¿pero cómo no la habeis apercebido antes, desde esta mañana?

—Ninguna señal exterior descubria el crimen.

—¿La caja no estaba forzada?

—No, señorita; ninguna tentativa de efraction ha tenido lugar; la cerradura está intacta.

—¿Y la puerta del pabellón?

—Intacta como la del café fuerte.

—¿Pues entonces los ladrones se han servido de llaves falsas?

—Esto es evidente.

—¿Cómo les ha sido posible proporcionarlas?

—Lo ignoro... por mas que busco. m

para llevarla a vivir a palacio: comparaba la emperatriz de los franceses presidiendo el Consejo de ministros...

De las provincias Vascongadas nos escriben que jamás se ha conocido la abundancia de forasteros...

El día de la Asunción habrá fiestas en toda la villa y en Victoria, las cuales estarán a cual más concurrida...

Ayer se abrió en esta corte el registro de la propiedad de Madrid.

La diputación provincial de Cádiz ha acordado abrir licitación para realizar otros tres millones de reales del empréstito autorizado con destino a obras de carreteras.

Han sido aprobados los expedientes instruidos por el ayuntamiento de Jerez, para el plan de saneamiento de las aguas de San Pedro de Jerez...

La emigración castellana crece en Asturias considerablemente. Varias provincias del Norte de España...

En la tesorería de Palacio se ha abierto ya el pago para dar la mensualidad corriente a las cla es pasivas del real patrimonio...

Fide la Esperanza que cuando sale el Sanísimo de las iglesias parroquiales para ser administrado en Vitico...

a uno de los estados templados, oyese la señal de las siete campanadas con que se anuncia la salida del Viático...

La Esperanza alaba por que se prohiba la rifa por las plazas y calles de imágenes sagradas...

El doctor Simon ha sido el encargado de embalsamar el cadáver de D. Julian Riera.

Un suculento experimentado, según él dice, no riega llamamos la atención del público para que se procure evitar en estos días las violentas transiciones de temperatura...

El International crece probable que los emperadores franceses no vengán este año a Biarritz.

El rey y la reina de Dinamarca, con sus hijos menores el príncipe Waldemar y la princesa Thyra...

Cartas de Florencia aseguran que Rattazzi ha manifestado a sus amigos que según sus recientes observaciones en el viaje que acaba de hacer a Alemania...

Háblase mucho en París de enviar a Italia, como representante de Francia, al Sr. Benedetti.

Vuelvo a hablarse, en nuestro sentir sin fundamento alguno, de la probabilidad de un Congreso europeo...

Luis, que debe permanecer en Lucerna durante la estancia en Suiza del ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra.

El gobierno pontificio se mueve muy satisfecho de la conducta de las tropas italianas, que en combinación con las pontificias protegen las fronteras de su reino.

Tomemos ya el fin de los debates que precedieron al voto del Parlamento italiano que ha consolidado al ministro Menabrea.

En seguida, y mas alentados los ministros, la cámara aprobó por 203 votos contra 161, tanto el convenio sobre los tabacos...

El antagonismo que se araba a los clericales de coalición parlamentaria es lo que ha prolongado algun tiempo la vida del gabinete Menabrea.

Vuelvo a inspirar serios temores la vida del príncipe heredero de Bélgica. Se teme que el corazón esté lastimado y que no resista a la transición de la primera infancia a la juventud.

El príncipe Carlos de Rumania ha escrito una carta autógrafa al rey Guillermo de Prusia...

La reina Victoria llegó el 7 a Lucerna, después de haberse detenido media hora en Basilea.

El emperador Napoleón recibirá al cuerpo diplomático con motivo de la fiesta de mañana 15 de agosto.

En los círculos diplomáticos de Londres se resume la situación política de Europa en los siguientes términos:

El marqués de Saldanha, presidente del Consejo de ministros portugués, presentó en la sesión de la cámara de Diputados del día 3 un proyecto de ley...

El Cronista de Nueva York describe en los siguientes términos la situación económica de los Estados Unidos:

Andando el tiempo recalcó casualmente un buque en dicha isla, Moreno se embarcó en él para Europa y fue a ofrecer al rey Víctor Manuel esta nueva posesión desconocida.

De Berlín dicen que se confirma la noticia de que el conde de Usedom, representante de Prusia en la isla...

La prensa francesa discute las palabras pacíficas pronunciadas por el emperador con motivo de las felicitaciones del alcalde de Troyes.

El gobierno francés ha hecho saber al senado de Hamburgo que el llamamiento del representante de Francia en aquel punto no significa intención de suprimir aquel puesto diplomático.

Un italiano, llamado Cesar Moreno, naufragó en 1862 en un archipiélago de la Malasia...

Ignoramos, dice el Cronista de Nueva York, la parte de verdad que haya en esta historia; pero como España, Francia, Inglaterra y Holanda tienen posesiones importantes en los mares indochinos...

Enseguida que se alejó Lucía, la señora Blanchet se subió a su cuarto magistralmente, diciéndose a sí misma:

razon se estravia, me parece que me vuelvo loco.

—¿Qué verosímil es todo esto!—dijo en alta voz la señora Blanchet.

—¿Qué verosímil es el parecer mentira que hacen caso de las invenciones de ese joven y honrado cajero!

—¿Qué señora,—la dijo,—tomo haberos comprendido. ¿Qué os atrevéis a decir, gran Dios? ¿qué os atrevéis a suponer?

—Yo no supongo nada; ¡oh! nada absolutamente,—replicó la señora Blanchet, con el aire y el tono más irónicos.

—No, señor de Villers,—respondió con firmeza Lucía,—nadie os acusa, nadie es aq í capaz de insultaros. So amonto se acorran, y con razón, de que no hayais oído nada del ruido que se hacia tan cerca de vos.

—Pero tal vez,—articuló la señora Blanchet acompañando sus palabras de un silbo de comparado con el de la víbora que va a morder;—tal vez el señor cajero no estaría esta noche en su cuarto.

Lucía miró a Andrés con ansiedad, casi con espanto.

—Pues bien, sí, es cierto que he estado ausente esta noche, y este será mi etc no pesa, mi recordamiento eterno, pues mi ausencia ha favorecido tal y z los proyectos de los ladrones y hecho posible el cumplimiento de sus designios.

Lucía se llevó las manos al corazón; un anecho círculo azulado rodeó sus ojos, y la palidez mate de su rostro tomó una expresión desgarradora.

La impresión producida en la joven no se escapó al capataz, que quiso reparar el mal, ó al menos atenuarlo.

—Sois demasiado generoso, señor Andrés,—di o vivamente,—todo os lo echais encima por temor de atraer la censura sobre un pobre diablo como yo; pero ¡no lo consentiré! El Sr. Andrés no tiene nada de que acusaros en todo esto, señorita Lucía, nada absolutamente, ¿ois?...

Todas las miradas, y las del cajero en particular, se fijaron con una expresión de curiosidad ávida y de asombro profundo sobre el capataz, que continuó:

—Yo sabí que el Sr. Andrés debía pasar la noche fuera, no para divertirse, como hacen los jóvenes (pues él no piensa en los placeres), sino para un negocio serio... un negocio del que estrica su porvenir y que nadie en el mundo hubiera podido aconsejarlo fallase a él. Me había prevenido, me había suplicado vigilase en su lugar y que no pudiese de vista un solo instante la puerta del pabellón. Contaba con mi palabra, creía poder contar con ella, y yo, como un hombre sin corazón, no la cumpla, por poco tiempo, es cierto, pero lo suficiente, sin embargo, para dar lugar a los malvados a que llevasen a cabo su infame plan. Esta es la verdad, señorita Lucía; esto es lo que no os decía el Sr. de Villers, y bien veis ahora que yo solo soy el culpable.

Habiendo hablado así, el viejo cordero se inclinó hacia Andrés y le dijo muy bajo:

—No me desmintais! ya veis que esto es la consueal.

Lucía, en efecto, se parecía a una flor marchita por un calor tempestuoso y que algunas gotas de agua viciosa a reanimar.

—Andrés no se sintió con valor para desmentir la sublime mentira de Pedro: cogió la mano del buen hombre y la estrechó en silencio.

—Veremos lo que el Sr. Verdier dice de todo esto, y si admira los cajeros que

andan corriendo el gallo toda una noche, la vispera de un vencimiento y cuando la caja está llena de dinero.

Hubo un momento de silencio; Lucía le rompió.

—La desgracia que tenemos encima,—dijo,—es muy grande, sin duda; pero las quejas no adelantán nada. Es preciso ahora atender a lo que más urge: y por otra parte, la firma de la casa Verdier no puede sufrir un instante. Señor Esteban, ¿os quedan que hacer muchos cobros?

—Ninguno, señorita,—respondió el mozo del Banco,—el vuestro es el último.

—Voy a mandar buscar un carruaje,—repuso la joven,—¿queréis tener la bondad de acompañarme a casa del banquero de mi padre? Vive en la calle de Nuestra Señora de las Victorias, a dos pasos del Banco. Seréis pagado en el acto.

—No le dudaba, Sr. Esteban, y os lo agradezco. Vámonos, Sr. de Villers, os aconsejo el valor y la fuerza. ¡Es! es pálido como un muerto. Si mi padre os viese así, no le sería difícil adivinar que ha sucedido una catástrofe. ¿Sabéis, Pedro, si la noticia del robo se sabe ya en los alma ones?

—Seguramente, señorita,—respondió el capataz,—mirad a nuestros trabajadores: se sienten a cierta distancia a por respeto, con los brazos caídos y miran hacia aquí de una mane a que prueba sonocen el accidente.

—Pues bien, rogad a esas buenas gentes que guarden silencio sobre esto si llega mi padre durante mi ausencia. Yo misma quiero anunciarle la fatal noticia. Este go pe será para él muy terrible, pero tal vez le parecerá menos cruel referirlo por mí.

—No le diré nada, señorita Lucía. Os respondo de ello.

La joven se dirigió a la vida. —Os encargo el mismo silencio, señorita Blanchet,—la dijo.

La mujer gorla, sonriendo, besquejó una reverencia y dió esta respuesta amigable, que Lucía interpretó en el sentido de sus deseos: Creo conocer mis deberes, señorita, y pago mi honra y mi gloria en confirmarme a ellos con cuidado y conveniencia.

Desde el descubrimiento del robo, Mangirou se habí a mantenido, de una mane a casi absoluta, ageno a la conversacion.

que vuestra casa acaba de ser el teatro y cuya víctima sois... pero en fin, como creo haber conservado mas sangre fría que todos los que me rodean, os pido permiso para daros humildemente un consejo.

—Y que será bueno—esclamó la señora Blanchet,—y de una bondad superior! Os escuchamos, señor Mangirou. Os escuchamos con la boca abierta.

—Habed, caballero, yo os lo ruego,—replicó Lucía,—y estad seguro que estoy dispuesta a aprovecharme de lo que tengáis a bien decirnos.

—Pues bien, señorita,—repuso el joven,—creo nec sario hagais inmediatamente una declaración al comisario del robo de esta noche, a fin de que aquel magistrado estienda una sumaria que produzca buenos resultados.

—Teneis razon, caballero, con veces razon.

—Sería tambien muy a propósito registrar enseguida los almacenes, examinar todo y buscar los mejores indicios capaces de poner a la justicia sobre la pista de los malvados.

—Sí, sí,—esclamó Lucía,—¡os preciso hacerlo! ¿Cómo no hemos pensado en ello? Señor de Villers, comenzad vuestras investigaciones; Pedro os ayudará lo mejor que pueda.

—Y yo me propongo hacer cuanto esté en mi mano,—añadió Mangirou.

—Acepto vuestro ofrecimiento. Lo acepto con reconocimiento.

—El carruaje habí a llegado. Lucía se puso un sombrero, se echó un chal sobre los hombros y dejó los almacenes acompañada del cobrador del banco.

XVII.

Una escena entre tres personajes.

Enseguida que se alejó Lucía, la señora Blanchet se subió a su cuarto magistralmente, diciéndose a sí misma:

a que hoy... habia de otra cosa sino en extensa territorial en todos sentidos.

Dice de Jerusalem que la gran cúpula de la iglesia del Santo Sepulcro está ya vestida de su cubierta de plomo...

Cartas de Roma anuncian que el cardenal Ferreri no habia llegado aun a aquel la capital y que se habia renunciado a celebrar el consistorio de que se habia hablado.

El Padre Santo goza de admirable salud y sale todas las tardes, cuando ha cedido el calor, no obstante los avisos...

Los diarios oficiales de Suiza dicen que cualesquiera que hayan sido las negociaciones entre Francia y los Países Bajos...

Un millón o ochocientos mil libras esterlinas se han retirado del Banco de Londres esta semana para ser empleadas en compra de títulos del nuevo empréstito francés.

El gobierno prusiano activa los armamentos. La guarnición de Saarbrun ha sido aumentada con un batallón de infantería y dos compañías de artillería de sitio.

Para el 18 se espera a la reina de Wurtemberg en Ostende.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos la siguiente carta de la corte.

«Lequerio, 11 de agosto. Hoy han tomado el primer baño S. M. la reina y las infantas...»

A las tres de la tarde se ha verificado el besamanos con asistencia de la diputación foral, el gobernador de la provincia, los ministros de Estado y Marina, el general de la armada Sr. Pavía, un ayudante y un comandante...

A las seis de la tarde han salido las reales personas a paseo por el camino de Bilbao, donde habia música, baile y fuegos artificiales.

Esta tarde se ha verificado el entierro del eminente actor D. Julian Romea. Presidia el duelo como jefe suyo el ministro de Fomento interino Sr. Orovio...

El feretro salió de San Sebastian dirigiéndose por la calle del Príncipe. Correrá de San Sebastián, Prado al cementerio de la sacramento de San Sebastian, en cuyo carro fúnebre era conducida la caja de plomo encerrada en otra de madera con forro de paño negro...

Esta mañana a las 9 habia llegado el cadáver de Madrid en un carro, preferido al ferrocarril. Varios amigos que habian acudido a la estación vieron defraudados su buen deseo...

Colocado sobre un túmulo en el centro de la capilla de Nuestra Señora de la Novena, se rezó de púas una misa de repentin a que asistió una numerosa concurrencia. El cuerpo se halla amantado de frece y pantalón negro.

Anoche se puso en escena con un éxito extraordinario en el teatro de los jardines de Ayoa, el proverbio en un acto, original y en verso, Dónde las dan...»...

Ha fallecido en el apostadero de Filipinas el jefe de sanidad de la armada del mismo punto, médico mayor, señor don Antonio Yanguas y Ortega...

Ha sido destinado al apostadero de Filipinas el segundo ayudante de sanidad militar de la armada, D. Joaquín Gutiérrez y Salazar.

De resultados de los concursos últimamente celebrados en esta corte y en los departamentos marítimos, han sido nombrados segundos ayudantes de sanidad militar de la armada los profesores siguientes: D. Antonio Serrano y Delgado, D. Victoriano Otero, D. Joaquín Gutiérrez, D. Francisco Aldaitu riago, D. Antonio Palau, D. Fernando Boech, don...

encuentra un precioso tomo de poesías que ha publicado recientemente, se presentó en la escena en medio de los aplausos del publico y de las felicitaciones de los que no esperaban una persona del bello sexo en un sitio donde no son muy frecuentes...

La ejecución fué admirable. Encomendada a las señoras Marín y Gomez y al Sr. Abad, mostraron todos que son excelentes actores que lamentamos no ver en ninguno en los teatros de Madrid, y que merecen los justísimos aplausos que el público les tributó al llamarlos tambien a la escena.

Esta noche sale de Madrid para Gáiz el reputado cantista D. José Nadal May.

Recibimos hoy noticias de Puerto-Rico y Santhomas: en el primer punto (Mayagüez) se habian sentido muy fuertes temblores de tierra, que tenían en sobresalto a los habitantes, y en el segundo se repetían los sacudimientos; de manera que esto induce a creer que causas poderosas están influyendo al efecto.

Hoy recibimos noticias de la isla de Cuba que alcanzan al 25 de julio.

Una carta de la Habana dirigida al Cronista de Nueva York, dice lo siguiente:

«Si a realizarse llega el pensamiento de visitarnos en el próximo otoño el Excmo. señor ministro de Ultramar, que asegure personas bien opinadas de Madrid y algunos periódicos acreditados, no queda duda que mucho ganará este país hoy que tanto se habla de reformas en la administración pública en sus distintos ramos.»

—La salud pública continuaba mejorando. —Habia terminado su existencia de resultados de las graves heridas que traicionamiento le infirieron en el partido de Consolación, el señor D. Jaime Lartagás. El asesino pudo ser habido y la causa se instruye uno de los fiscales de la comisión militar.

—Otro hecho original ha ocurrido en Matanzas, calle de Salamanca, pues se presentó en cierta casa una persona de cuenta suplicando encarecidamente al dueño de ella le permitiera descansar un rato porque venia cansado, y estando en esto se quedó muerto en el acto como cuando se apaga una luz: de la autopsia resulta que no padecía enfermedad alguna y que habia gozado buena salud.

—A consecuencia de apreciaciones hechas por el periódico titulado el País respecto al estado actual de la república mejicana, en el editorial del 17 de julio, el general D. Antonio Lopez Santana, considerado altamente ofendido e injuriado, citó ante el juzgado de paz del distrito de la Catedral al autor de dicho artículo, por medio de su representante, y celebrado el acto, que no dejó de ser en extremo interesante, no resultando acuerdo entre las partes, se reservó el actor el derecho que le corresponde.

—Se lee en el Fanal de Puerto Príncipe, que se ha perpetrado un doble asesinato en dicha población: las víctimas han sido D. Antonio Bajul y su esposa doña Teresa de Céspedes; los malvados escalaron la casa y llevaron a efecto el mas negro crimen sin que hayan sido descubiertos los delinquentes.

—La plaza continúa en buen estado, y el crédito que es el alma de las transacciones, lejos de decaer se aumenta cada día. Los frutos se venden a muy regulares precios y habria mayor esportacion si los cables submarinos fuesen siempre la expresion de la verdad, de manera que no interrumpieran mas de cuatro negocios como se advierte desgraciadamente con frecuencia.

El Sr. D. Ramon Barros Sívolo, individuo de la academia real de Arqueología, va a publicar en Orense, dentro de poco tiempo, un interesante diccionario de abreviaturas de las inscripciones de España y Portugal, obra de grande utilidad para el estudio.

El Sr. D. Luciano Maín, gobernador civil de Alicante, es esperado hoy en Madrid de paso para Sevilla.

Ha fallecido en el apostadero de Filipinas el jefe de sanidad de la armada del mismo punto, médico mayor, señor don Antonio Yanguas y Ortega, y en su reemplazo ha sido nombrado el de igual clase que se hallaba de reemplazo D. Jesus Antonio Noguero.

Ha sido destinado al apostadero de Filipinas el segundo ayudante de sanidad militar de la armada, D. Joaquín Gutiérrez y Salazar.

De resultados de los concursos últimamente celebrados en esta corte y en los departamentos marítimos, han sido nombrados segundos ayudantes de sanidad militar de la armada los profesores siguientes: D. Antonio Serrano y Delgado, D. Victoriano Otero, D. Joaquín Gutiérrez, D. Francisco Aldaitu riago, D. Antonio Palau, D. Fernando Boech, don...

Evaristo Fernandes, D. Joaquín Romay, D. Joaquín Estreñol, D. Pedro Gasotas, D. Demetrio Sardina, D. Narciso Riera, D. José de Balboa y D. Isidro Pondal.

Como prueba de la necesidad de que el ayuntamiento oija su atención en las faltas de ortografía que se advierten en los rótulos y letreros públicos, nos llama la atención un suscriptor sobre la circunstancia de haber un farol inmediato al teatro Real donde se dice calle de la Biblioteca.

Per la via de los Estados Unidos recibimos hoy los siguientes DESPACHOS, transmitidos por el cable de Cuba: Habana 28.

El cambio sobre Londres a 11 por 100 premio; sobre Nueva-York, en papel, a 31 por 100 descuento; en oro a 1 1/2 por 100 premio.

Hoy salió para Filadelfia el vapor Star of the Union con veinte pasajeros y 300 cajas de azúcar.

Añar, núm. 12, a 8 rs.—Cambios: sobre los Estados Unidos, en papel, y a corto plazo, a 29 1/2 por ciento descuento; en oro, a largo plazo, 1 por 100 descuento; e rto, 1 1/2 por 100 id.

El capitán general de las provincias Vascongadas, Sr. Varas, ejerce las funciones de comandante general de las fuerzas que guardan en Lequeitio durante la residencia de SS. MM., y el general Turon que ha desempeñado igual puesto en San Ildefonso ha regresado a Madrid.

Confirma un periódico la noticia que ha dado dimos acerca de la clasificación que de los montes del Estado se ha empezado a hacer a virtud de la ley de presupuestos, para regularizar la forma de su venta.

Se ha encargado interinamente de la asesoría del ministerio de Hacienda el Sr. Paez Jaramillo, auxiliar mayor de la misma dependencia.

En el entierro de D. Julian Romea habian esta tarde las cintas del féretro: como compañero y amigo de la juventud, D. Miguel de los Santos Alvarez; como escritor dramático, el ministro de Ultramar Sr. Rodriguez Rubi; como actor, D. Joaquín Arjona; como profesor del Conservatorio, el Sr. Saldoni; como representante de la academia sevillana de Buenas Letras, de que era individuo, el Sr. Esoudero y Porosso, oficial del ministerio de Fomento, y como comendador de Carlos III, el Sr. Perez Ruiz, jefe del negociado central del ministerio de la Gobernacion.

El beneficio de los clowns, celebrado anoche en el circo de Price, llevó una concurrencia tal que apenas podia darse un paso dentro del local. No pueian estar quejosos los beneficiados de las simpatías del publico de Madrid. La farsa del elefante hizo reir; pero es buena para vista una vez, pues se reduce a la exhibición de un elefante de goma que obedece a la voz de su dueño e imita en cuanto es posible la docilidad del célebre elefante Pizarro.

El príncipe real de Bélgica se halla enfermo de gravedad e inspira serios temores su vida, según los despachos telegráficos.

De la Epoca trascribimos la siguiente noticia: «El Sr. Mendez San Julian gobernador electo de Sevilla, ha hecho dimision de su cargo.»

El lunes fué aprehendido en Barcelona la mayor parte del cargamento de un buque francés con destino a Certe, consistente en generos de prohibida esportacion, para la fabricacion de papel.

Hoy recibimos por la via de Nueva-York noticias del Perú que de la capital alcanzan al 14 del pasado.

La agitacion en favor de Prado habia disminuido considerablemente y ya se consideraba como imposible la revolucion. Téase, sin embargo, que al reunirse el Congreso haya algunos disturbios, porque las elecciones no han sido muy legales y hay muchos diputados reaccionarios.

El gobierno está muy disgustado con motivo del arreglo hecho en Londres, por el cual Chile ha obtenido dos cañones insignificantes y España ha aumentado su poderosa marina con dos magníficos buques blindados. Los recientes debates ocurridos en la legislatura de Chile hacen creer que tanto allí como en el Perú no ha causado mucha satisfacion el negocio, y el discurso pronunciado por el señor Martínez fué recibido con aplauso.

Dícese que el gobierno del Perú aceptará la mediacion de los Estados Unidos, sin consultar a las repúblicas aliadas, porque el objeto que se propusieron ha sido anulado por la violacion flagrante cometida por Chile.

El día 8 salieron del Callao dos cañoneras con objeto de conducir los resios del general Castilla.

La fiebre amarilla casi habia desaparecido del todo. El ferrocarril de Arequipa progresa rápidamente.

Hoy recibimos por la via de Nueva-York las siguientes noticias de Chile: Seguita en la legislatura el debate relativo a las corbetas obtenidas en Londres. Han quedado terminadas las fortificaciones de Valparaiso, y se cree que la ciudad es ahora insuperable. El día 1.º llegó a dicho puerto la cañonera Chacabuco, una de las construidas en Londres. Se ha establecido en Valparaiso una Caja de ahorros, la primera de su clase en toda la América del Sur.

La empresa y compañía del teatro Rossini han depositado sobre el cadáver del inspirado actor D. Julian Romea, en ya pérdida lamentan hoy todos los amantes de nuestras glorias, una magnífica corona de laurel y oro, como testimonio de respeto y veneracion a tan ilustre actor.

La empresa del teatro Rossini y compañía dramática-coreográfica que en el mismo edificio, desandando dar un testimonio del sentimiento que les ha causado la pérdida del eminente actor D. Julian Romea, ha dispuesto se suspenda la funcion que tenían anunciada para hoy.

Hoy es el día fijado para la gran revista que debe pasar el emperador Napoleón en Paris.

Ya deben halla se en el Havre los comisionados españoles encargados de practicar estudios y redactar memorias acerca de la esposicion náutica que allí se verifica. Son esos comisionados los Sres. Graells y Fernandez (D. Cesáreo) encargados de la seccion de pesca, el señor Salas de la marina de guerra y obras relativas al ramo, el Sr. Lorenzo de la marina mercante y el Sr. Mesa del ramo de construcción.

Ha sido nombrado primer ayudante médico de la fragata Arapiles D. Rafael Sanchez y Fernandez.

El secretario del gobierno de Barcelona, D. Joaquín Cezar, saldrá pronto para encargarse del gobierno de Tarragona.

Ha sido agraciado con la cruz de mérito militar el capitán de la guardia civil D. Felipe Trujillo, y con la senecilla de María Isabel Luisa (la guardia núm. 4), por el servicio prestado con la captura y muerte del criminal José Bouilla en la provincia de Jaen.

Ha salido para los baños de Solares, Santander, el Sr. D. Santiago Tejada, con su esposa y sobrina.

El Sr. D. Antonio Perez Cossio, autor de un sistema de contabilidad abreviado y de intervencion exacta, de que antes de ahora se ha ocupado la prensa, ha dirigido una atenta carta al director general de administracion del ministerio de la Gobernacion proponiendo que se abra un concurso, bajo ciertas condiciones, para la provision del destino de administrador de la Gaceta, ahora que vuelve otra vez a imprimirse y publicarse por administracion. Nos parece muy conveniente la idea del Sr. Perez Cossio.

Ayer tuvieron los diputados castellanos Sres. Cadorniga, Lirio y Arenillas, una conferencia con el presidente del Consejo de ministros, para tratar de la cuestion de empréstitos por parte de las diputaciones de sus provincias, asunto que, según parece, halla dificultades en el ministerio de Hacienda. Hoy habrán tenido una nueva conferencia con el mismo Sr. Gonzalez Brabo, pero acompañados de los comisionados que han venido de dichas provincias, que aun permanecen en Madrid; y según las esperanzas ayer concebidas, el asunto hallara solucion favorable.

El domingo saldrá para Valencia el brigadier exento de servicio Sr. Terremos.

El embajador de España en Portugal, Sr. Valero y Soto, se ha instado por ahora en el palacio de Mitra, en Pozo d'Obispo, pueblo inmediato a Lisboa. Aun no estaba señalado a para la presentacion de credenciales al rey.

Hoy ha regresado a Madrid el diputado D. Juan Valero de Tornos, que ha acompañado hasta Lisboa a su padre el nuevo embajador de España en Portugal.

Ha tomado posesion de su cargo el nuevo sub gobernador de Santiago (Coruña) D. Javier Prego de Oliver, recientemente nombrado.

Se han comunicado órdenes encaminadas por un lado a vigilar la conducta de la guardia Rural en el cumplimiento de su deber, y por otro a hacer eficaces sus denuncias, excitando el celo de las autoridades locales para que las atiendan como es debido.

Ha sido aprobado el aumento de dos compañías de a 90 hombres a la fuerza de la guardia Rural que habia en Tarragona, que era una sola compañía.

Se ha dispuesto que se don las gracias de real orden al sargento 1.º de la G. C., José Enriquez y al guardia segundo, Antonio Buedia, por el servicio que prestaron con la captura del criminal Andrés Benítez Galan.

A causa de la estrigina que se distribuyó el miércoles por la noche a los canes han perecido 108 de los que no usan bozal.

Entre los recursos a que apela el ayuntamiento para dar trabajo a los muchos jornaleros que se encuentran sin él, es...

uno el adquinado de varias calles a esta capital.

Escriten de Albay el 27 de mayo, con referen cia al famoso volcan del Mayon: «El volcan sigue en constante actividad: la erupcion cae por la faldada SO.; pero hay momentos en que es tan abundante, que cubre el monte por todos lados. Estas erupciones tan fuertes son de corta duracion. Ayer mañana hubo una bastante notable; pocos momentos despues el fuego quedó reducido a sus proporciones ordinarias.»

Se ha concedido el cuartel para esta corte al brigadier D. Bartolomé Benavides, gobernador civil que ha sido en Santander.

Al ayudante de campo del capitán general de Granada, capitán de infantería D. Gerónimo Ruiz, le han sido concedidos dos meses de licencia para Palma.

Se están restaurando actualmente los cafés Imperia, de la Luna, de las Columnas y de Murga. Todos ellos se pondrán con gran lujo y comodidad.

En Bergi ocurrió el 12 a media noche una royería entre varios mozos, resultando dos muertos y un herido.

La empresa del ferrocarril de Lérida a Reus y Tarragona ha concedido pasaje gratuito a la guardia rural.

Ha salido de Madrid el fiscal de esta audiencia y diputado a Cortes Sr. Manresa, con objeto de dar impulso a sus trabajos sobre comentarios a la ley de enjuiciamiento civil.

Ha sido nombrado oficial segundo de la contaduría de la casa de moneda de Sevilla, D. Fernando Alcega.

Han sido nombrados oficiales letrados de la administracion de Hacienda pública: de Leon D. Carlos Leida Sanchez, y de la de Huesca D. Manuel Diesto y Jimenez, autor este último del Diccionario de derecho civil aragonés. Ambos eran aspirantes aprobados por el tribunal de oposicion y ocupaban en la escala de censuras los números 47 y 48.

Habiendo quedado vacante la plaza de oficial letrado de la administracion de Hacienda pública de Teruel, parece que será nombrado para ella D. Emilio Cañas, oficial de la direccion de Contribuciones y aspirante aprobado por el tribunal de oposiciones, teniendo en la escala de censura el núm. 49.

D. Sabino Navas, oficial letrado de la administracion de Hacienda pública en Leon, ha sido trasladado a igual empleo en Soría.

El gobernador de Alicante, Sr. Maria, que ha llegado hoy a Madrid, sale esta noche para los baños de Aguas-Buenas. A su vuelta irá a Sevilla.

Se ha concedido la cruz del mérito militar al teniente coronel jefe de la comandancia de Carabineros de Cádiz don Juan Sanchez Ocaña por el celo que ha mostrado para aumentar el producto de la renta de aduanas.

La cotizacion oficial de la BOLSA DE MADRID DE HOY es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos Parques, Del 13, Del 14. Rows include 3 por 100 consolidado, Idem por partes, Idem fin de mes, etc.

Salud a todos lograda por la deliciosa Resaca de Arditga de Barry, que cura sin medicina ni purgantes ni gastos las dispepsias, (malis digestiones), gastritis, gastralgias, fomas, vientos, acedias, púas, nauseas, resaca, vomitos, trastornos habituales, diarreas, tos, asma, tisis, y todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del estómago, de la voz y de los bronquios, hígado, riñones, intestinos, de la membrana mucosa, cerebro, y de la sangre. Sitenta mil curaciones, en ellas comprendidas las de Su Santidad el Papa, el duque de Pinco, la señora marquesa de Bréhan etc., etc. Mas nutritiva que la carne, ella economiza cien veces su precio en otros remedios. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 37 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

La Revuelta alchocolate dayuelvo el apetito, es digestivo, el sueño, y la energía a las personas y a los niños los mas débiles, y nutre diez veces mejor que la carne y el chocolate ordinario. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 37 rs.; de 228 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs. 6 sea de cuartel la traza —Dubarry y compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

CAUSA CELEBRE.

EL MANUSCRITO ROJO.

MEMORIAS DE POULMANN.

(Continuación.)

El comisario se llamó un momento; después de repente exclamó: Vete de aquí, vete, te perdono completamente. Y así triunfante; aquello era un milagro; desde que el presidio existía no había otro ejemplo de un favor tan grande. Causó una admiración tan general ni perdón que me valió por parte de un tropel de presidiarios testigos de simpatías que me engrandecieron a mis propios ojos. Me parecía que había pasado a ser un héroe de presidio. Como el bien nunca viene solo, aquel mismo día 29 de junio de 1833 fui nombrado enfermero en el hospital de marina llamado de Clermont de Trusno. En el hospital fui nombrado ayudante de cocina, y aunque esta posición era bastante humilde, modificó completamente mi modo de vivir, por lo que el trabajo no era penoso, la comida era buena, y la habitación, jefe del establecimiento, me trataba con mucha bondad. También debo decir que mi conducta era irreprensible y que los elogios llovían sobre mí. Hacía seis meses que gozaba de esta tranquila existencia, cuando el 3 de marzo de 1839, a las seis de la mañana, fué encontrada la hermana Verónica asesinada en su cama. La cabeza completamente separada del tronco se encontraba en el suelo junto a la pared, mientras que la víctima estaba casi atravesada en la cama. Las sábanas, las mantas, colchones y hasta las mismas paredes estaban llenas de sangre y o suelo hecho un río.

El examen del cadáver dió a conocer el móvil de la muerte. Solo quedaba por saber quién era el matador.

XVIII.

El oficial de sanidad.

Dos personas eran las únicas que podían haber cometido el crimen: un tal José Bordenet, del que no he hablado todavía, ó yo. Ese José Bordenet era el cocinero jefe de los ayudantes, y de él era de quien yo recibía órdenes. Era taciturno, somrio, hablaba poco y no reía jamás; pero ni en sus palabras ni en sus acciones se podía sospechar que él hubiese sido el asesino. Sin embargo, era él el que lo había cortado el cuello a la hermana Verónica; yo no había sido. Las opiniones de los magistrados no estuvo mucho tiempo dudosa. Se hizo constar sobre los vestidos de Bordenet manchas de sangre que, según él, provenían de las carnes frescas que estaba precisado a cortar todos los días, y al mancharse había contado con esto para su defensa. Pero le fué más difícil explicar una mordedura profunda que tenía en su mano izquierda, y sus respuestas llenas de excitación, su turbación y su actitud tímida, fueron motivos bastante graves para que se formulase contra él la acusación. José Bordenet fué juzgado, y lo que mas me extraña, sentenciado tan solo a cadena perpetua, en vez de enviarsele a la guillotina, y lo inadmisiblemente, lo absurdo fué que continuó en su oficio de jefe de cocina. Fué tal la repugnancia que experimenté de alternar con un hombre que

había tenido valor de asesinar a una mujer indefensa que desde aquel momento decidí salir del hospital, a cuyo efecto me presenté al comisario dándole por motivo de mi resolución, el que por una pequeña querrela podía aquel hombre asesinarme en cualquier ocasión. El comisario me escuchó con benevolencia; pero no dió oídas a miúplica. Entonces olvidándome del camino que me había propuesto seguir, le dije con una franqueza brutal: —Si no queréis sacarme del hospital, me saldré yo mismo. —¿Qué quieres decir bandido? —Que a la primera ocasión me escaparé. —¿Cómo, pillo?—replicó el comisario; —¿entreverás a amonazarme? Pues bien, escáptate si puedes, que me parece ha de salirte esta evasión tan bien como las de Tolón. Desde hoy serás vigilado con el mayor rigor. Tal fué el resultado de mi entrevista con el comisario. Ocho días después ingresé en el hospital un maestro carpintero de la fragata Finistère que había llegado a Brest. Estaba vestido con un sobretodo negro, un chaleco de cuadros, un pantalón nuevo y una gorra de hule. En cuanto lo vi concebí el proyecto de apoderarme de sus ropas y de salir ayudado por este disfraz. Justamente estaba en mis atribuciones recoger los vestidos de los enfermos y depositarlos en la botica, donde después de inventariarlos se llevaban al guardarropa común. Puse pues los vestidos del carpintero en una sala vecina que estaba en aquel momento desocupada, uniéndolo a ellos un paraguas de la hermana Angeles, y

un momento después estaba completamente transformado. Eran las nueve de la noche y la lluvia caía a torrentes. Me dirigí hacia el jardín del hospital, y a traveseando el patio llegué a la salida guardada por un centinela. —¿Quién vive!—gritó éste. —Oficial de sanidad,—respondí ocultando el rostro bajo el paraguas de sor Angeles. Todavía tenía que atavesar otra puerta donde además de un centinela estaba un capataz encargado de abrir y cerrar. Me presenté, pues, audazmente tocando mucho ruido y con la frente alta. En aquel momento no era posible retroceder. —¿Quién vive! —Oficial de sanidad. Los centinelas no me conocían personalmente, y por consiguiente de ellos poco tenía que temer; pero no era lo mismo con el capataz, que no solo me conocía de vista, sino hasta en el timbre de voz. —¿Capataz, la puerta!—grité enseguida dando a mi entonación un acento de mando. El buen hombre se engañó; y no solamente me abrió enseguida la puerta, sino que me saludó respetuosamente, cosa que desde hacia mucho tiempo no me sucedía. Era la tercera vez que estaba libre, pero libre a consecuencia de una evasión; es decir, me era preciso volver a empezar a luchar con los capataces, con los jendarmes y los paisanos; esa lucha desigual a la cual había sucumbido ya dos veces. Como no había salido nunca por las calles de Brest, no sabía a dónde dirigir mis pasos. Preguntar por el camino de

París a cualquiera que pasase era espionaje ó ser reconocido. Tomé al fin el partido de ir en casa de una tal señora Pradins, a quien yo había conocido en el hospital como mujer que era de un capataz, que por una favorable casualidad estaba retenido por su servicio en el presidio. Felizmente conocía las señas de su casa, y preguntando a un muchacho por la calle de San Luis, cinco minutos después llamaba a la puerta de la señora Pradins. —¿Vos aquí a esta hora?—balbuceó temblando de los pies a la cabeza,—por fortuna mi marido está de guardia. —¿Ya lo sé; sin eso... —¿Pero cómo habéis salido? ¿que ha pasado? —Toma, nada; esta mañana he cumplido mi condena. —¿Cumplido?—repitió mirándome con sus grandes ojos negros. —¿Cumplido cuando no hace muchos días me habíais dicho que os faltaba mucho tiempo? Vos os habéis evadido, no me lo contéis. Queríais engañarme, pero lleváis sobre vos la prueba de vuestra evasión,—dijo señalándome a la pierna izquierda y señalando al anillo que llevaba en la misma pierna. —Pues bien; es verdad; me he evadido, pero no quería haberlo dicho tan pronto por no asustaros. —Huid, huid enseguida,—replicó el joven;—de un momento a otro, el cañón puede dar aviso de vuestra evasión y si os encontrasen aquí, estaríais perdidos, deshonrados. ¡Huid, huid; el cielo os proteja. Yo rogaré a Dios por vos. (Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 13.—La fiesta de la Asunción de Nuestra Señora.—Es fiesta le precepto. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de Santa María, donde se celebrará a Nuestra Señora de la Almada, a con misa solemne y sermón, que predicará D. Mateo Yagüe, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de reserva.—En la parroquia de San Justo se celebrará a Nuestra Señora del Pópulo y Amparo con misa solemne, manifestación y sermón, que predicará D. José García Barrio.—También se celebrará con solemnidad en la parroquia de San Marcos a Nuestra Señora de la Soledad, y dirá el sermón en la misa mayor D. Rainun o Carrillo.—En la iglesia de San Cayetano se hará función a Nuestra Señora del Tránsito, y predicará en la misa mayor D. Manuel Pasquero, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sánchez grande, terminando esta festividad con procesion de la sagrada Eucaristía de Nuestra Señora.—En la iglesia de San Antonio del Prado se festejará a Nuestra Señora de la Providencia, siendo orador D. José Antonio González en la misa mayor y en los ejercicios de la tarde D. Castor Compañía.—En la capilla de la Soledad de la calle de la Palma se hará la función anual a la Santísima Virgen, y predicará D. Pablo Bioso y Vivas, y en las monjas del Caballero de Gracia se celebrará a Nuestra Señora del Olvido, siendo orador D. Antonio Millán; en ambas iglesias se cantarán por la tarde solemnes completas.—En la parroquia de San Ginés se celebrará solemne función a Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, predicando en la misa mayor D. Pedro Palomares y en los ejercicios de la tarde D. Patricio Páramo.—En las Esuelas Pías se hará la función anual a Nuestra Señora de las Angustias, y será orador en la misa mayor el Sr. Compañía, y por la tarde en los ejercicios el padre Paulino Saja.—En la iglesia de San Isidro termina la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo, celebrándose hoy su fiesta principal, predicando en la misa mayor D. Vicente Rodríguez, y en los ejercicios de la tarde D. Luis Millán.—En la iglesia de Atocha principia la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora, con gran solemnidad; a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Francisco de Paula Méndez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva y procesion con Nuestra Señora del Tránsito.—Continúan las novenas del glorioso San Roque, y predicarán en San Plácido D. Manuel Urrutia en la misa mayor, y D. Juan Bulafios en los ejercicios de la tarde; en San Luis predicará por la tarde D. Gregorio Montes.—En las parroquias, San Isidro, Italianos, Capilla Real, y en los conventos de religiosas, habrá misa mayor a las diez, y por la tarde predicará en los Serenos D. Pedro Mora; en San Millán, en la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, D. Juan Barbero; y en San Ildefonso, en la novena de Nuestra Señora de la Misericordia y San Francisco de Asís, don Ambrosio de los Infantes. Visita de la Córte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en el Cármen Calzado en San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

RETRATOS.

En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem en pequeños 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16.

ANUNCIOS.

P. I. GIMNASIA, ESCRIMA, BAILE P. I. SOLFREO, PIANO, IDIOMAS, DIBUJO Y LABORES.—Barco, 9, duplicado SE ADMITEN HUÉSPEDES A 7 Rs. Sidos comidas con chocolate y principio, calle de la Montera n.º 42, segundo. 1 EL ANTIGUO TRINQUETE DE PELOTONA, calle de la Yedra núm. 3, se abre al público mañana 15 de agosto de 1838. 1 UN BUEN PUNTO, UNA SEÑORA CEDE una espacia a sala con dos habitaciones, a nueblada, con hermosa alcoba, en 4 rs. diarios. Lavapiés núm. 7, tienda de comestibles, darán razon. 1 PERDIDA DE UNA NIÑA DE 4 AÑOS, a que llevaba una falda encarnada de cuadros y una chaquetilla de alpaca oscura, pendientes desiguales. Se llama Eliza y pueden llevarla a la calle de los Tres Peces 16, segundo, y se agradecerá. 1 EN LA PLAZUELA DEL CARMEN NUEVMeros 1 y 2, cuarto segundo, del centro, se admiten huéspedes a 6 rs. 1 TEATRO.—SE HALLA VACANTE EL teatro de Alcoy. La compañía lírica dramática que desea entrar en teatro de arriendo para el próximo año cómico, podrá dirigirse a su representante en la misma ciudad, D. Camilo Peña Vidal (calle de San Lorenzo 2) quien manifestará las condiciones regulares y particulares para el efecto. 1 PASTELERIA SUIZA DE ZARAGOZA. P.—Se traspasa esta establecimiento por retirarse su dueño: está situado en el centro de la población, y es de los mejores de su clase. En el Postig. de San Martín núm. 21, confitería, darán razon. 1 UNA SEÑORA CEDE UNA SALA CON alcoba, con asistencia ó sin ella. Luna 18 segundo. 1 DIRECCION GENERAL DE LAS REALES CABALLERIZAS, ARMERIA Y YEGUADA. Debiendo enagorarse por sobrintas, ocho caballos de estas reales caballerizas, se sacan a subasta pública, que tendrá lugar el día 20 del corriente a las diez de su mañana, en el local de esta dependencia. Como entre este ganado se encuentran tres caballos hispano árabes y dos españoles de pura sangre, que pueden servir para sementales, los criadores de caballos que deseen interesarse en la licitacion, pueden remitir sus solicitudes acompañadas de un certificado del secretario de ayuntamiento, en la que conste el número de yeguas que poseen, y tendrán preferencia con el mejor postor.—Madrid 13 de agosto de 1838.—El director general, Juan Cotarelo. 1 UNA SEÑORA CEDE UN GABINETE Y dormitorio Desengaño, 3, segundo izquierda. 1 SE VENDE UNA CARRETELA ESTRanjera en buen uso y en precio arreglado. Darán razon paseo de Areneros, número 8. 1 TRINQUEO, CIRUANO DENTISTA. E.—Trae muelas sin dolor de ningún género por un aparato anestésico, calle Mayor, núm. 33, principal. Pone dientes y dentaduras sin muelas ni resortes.

JARABE DE RABANO YODADO.—E

El mejor sustituto del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Espartero, 9.—Valladolid, Dr. Romeo.—San Sebastian, Diaz Benito. EN LA CALLE DE LA MONTERA NUMero 43, comercio de sedas, se halla de venta por la mitad de su valor, un uniforme completo de gobernador civil, entera y totalmente nuevo.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante, de Ciudad Real a Badajoz, y compañía real de los ferro-carriles portugueses.

Servicio combinado para el transporte de viajeros y equipajes de Vigo a Madrid ó vice-versa. Estas compañías tienen el honor de poner en conocimiento del público, que desde el día 1.º de agosto de 1838 queda establecido un servicio para el transporte de viajeros y equipajes de Vigo a Madrid ó vice-versa en combinación con las diligencias de Vigo a Oporto, con arreglo a los precios y condiciones siguientes. 1.º Viajeros, incluidos los precios de las diligencias. CLASES PRECIOS. Rs. cént. De Vigo a Madrid 6 1.ª 40 2.ª 32 3.ª 33 7 vice-versa..... 2.º Exceso de equipaje en el trayecto de los ferro-carriles. CLASES PRECIOS. Rs. cént. De 1 a 10 kils. 64 95 » 11 a 20 » 91 90 » 21 a 30 » 124 31 » 31 a 40 » 157 39 » 41 a 50 » 190 73 De Oporto a Madrid 6 1.ª 40 2.ª 32 3.ª 33 7 vice-versa..... Pasando de 100 cada 10..... 23 77 Precio de los excesos de equipaje en las diligencias. CLASES PRECIOS. Rs. cént. Por 1 kilogramo. 1 25 » 2 » 2 50 » 3 » 3 75 » 4 » 5 00 » 5 » 6 25 » 6 » 7 50 » 7 » 8 75 » 8 » 10 00 » 9 » 11 25 » 10 » 12 50

RELOJES INGLESES.

FABRICADOS POR JOSEPH SEWILL, SOUTH CASTLE STREET, 61, LIVERPOOL. Recibió los mas distinguidos honores que jamás se confirieron a fabricante alguno, a saber: 1832 La gran medalla... de la Exposicion Universal de Londres. 1835 Real nombramiento de relojero de la reina, real familia y corte de España. 1836 Nombramiento... de fabricante de cronómetros para los muy honorables lordes del almirantazgo británico. 1837 Medalla de honor... de la Exposicion Universal de París. La prensa de España, Francia, Alemania, Gran-Bretaña y América está unánime sobre la inmensa superioridad de los relojes de Mr. Sewill. También declara que en cuanto a perfeccion de mecanismo y hermosura de apariencia no tienen competidor. Los precios de estos famosos relojes son tan moderados, que no pueden a penas convenir a toda clase de compradores, y cada reloj, en cuanto a su precio y calidad, no puede tener rival. Mr. Sewill asegura muy respetuosamente a sus muchos amigos de España, que tendrá el mayor gusto al recibirlos en cualquier punto del país en que se detengan en el curso de su viaje, ó invita al público en general a que le favorezca con una inspeccion de su surtido. Mr. Sewill no tiene inconveniente en tomar a su cargo el hacer cualquier composura, efectuar compras y cambios, y entrar en arreglo para el establecimiento de agencias. Los amigos de Mr. Sewill, habiendo tenido noticia de su proyectado viaje, le han comisionado para que comprase esmeraldas, diamantes y otras piedras finas, hasta cualquier suma por las que pignará el precio inglés mas alto.

AVISO IMPORTANTE.

VISITA A ESPAÑA DE MR. JOSEPH SEWILL. Acudiendo a los repetidos ruegos de gran parte de la nobleza y personas distinguidas de este país, Mr. Sewill ha resuelto hacer un VIAJE A ESPAÑA durante el cual visitará las principales poblaciones y presentará a los habitantes una ocasion de inspeccionar y elegir del mas variado, valioso y económico surtido de relojes ingleses que jamás se han exhibido en este país. Para la informacion de nuestros lectores proponer a los señores el siguiente SUMARIO DEL VIAJE DE MR. SEWILL:

Table with columns: NOMBRE DE CIUDAD, FECHA DE SU LLEGADA, FECHA DE PARTIDA, DONDE SE ENCONTRO SU ESTAYO. Rows include B. Ajo, Santander, Oporto, Yalla Jolil, Madrid, Cartagena, Murcia, Córdoba, Málaga, Granada, Sevilla, Cádiz, Puerto Real, P. de Sta. Maria, Jerez, Alicante, Valencia, Tarragona, Reus, Barcelona, Zaragoza, Pam. Iona.

SE DESCUENTAN

cartas de pago de la caja de Depósitos Victoria, 7, escritoria. DEL SUJETO QUE A PRINCIPIOS DE el último tomó en alquiler una habitación en la casa núm. 13 calle de la Salud, y dejó señal lista que se formalizase el correspondiente contrato, se servirá presentarse a firmar en el término de cuatro días, ó se procederá a nuevo arriendo. SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, Peninsulares, títulos de sisas y cartas de pago de la caja de Depósitos. Diríjase a Manuel Mosca, calle de la Victoria, número 7, escritoria. HUÉSPEDES DESDE 10 Rs. A. O. CLAVE 2, molino de chocolate. DINERO BARATO.—SE DA A BARRER papeletas del Monte de Piedad y se compran las mismas. Cuchilleros 12.

HIERRO QUEVENNE

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS AUTORIZADO POR CIRCULAR ESPECIAL DEL MINISTERIO EL HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginosos están indicada; es tolerada que el HIERRO QUEVENNE sin la preparación ferruginosa mas activa, mas salubre de los límites de las dosis muy moderada y mas económica; basta con tres ratos, POTCHERAT, Anstria de la república francesa un frasco para curar una clorosis. Depósito general en casa de EMILE GENEVOIX, 14, rue des Beaux-Arts, en París, y en todas las farmacias. Exijase el Sello Quevenne, y la marca de fabrica arilla indicada.

Complex advertisement for Hierro Quevenne featuring a central image of a person and text in multiple columns describing the product's benefits and availability.